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OPINIÃOCURTAS

 DEFENDER O AGRONEGÓCIO É
DEFENDER O BRASIL DO FUTURO

A regulamentação da reforma tributária em tramitação no
Congresso Nacional tem sido alvo de intensos debates, es-
pecialmente no que tange aos reflexos para o agronegócio,
um setor vital para a economia brasileira. É crucial analisar
as possíveis mudanças e seus impactos à luz dos textos pro-
postos, também com foco nas alíquotas e na estrutura tribu-
tária. Embora a reforma tenha como objetivo simplificar o
sistema de impostos sobre consumo, as consequências para
o agronegócio podem ser severas.

Atualmente, o agronegócio desfruta de uma situação di-
ferenciada no sistema tributário brasileiro. Muitos dos tribu-
tos que incidem sobre o setor, como IPI, PIS, COFINS, ICMS
e ISS, têm alíquotas reduzidas ou até mesmo zeradas. Além
disso, o setor ainda conta com a possibilidade de recuperar
créditos tributários em espécie ou compensá-los com outros
tributos. No entanto, com a substituição desses impostos
pelos novos tributos IBS (Imposto sobre Bens e Serviços) e
CBS (Contribuição sobre Bens e Serviços), além do imposto
seletivo, as alíquotas tendem a aumentar significativamente.

O ponto central da preocupação reside no fato de que a
alíquota média paga pelo agronegócio hoje gira em torno de
3% a 4%, mas com a nova estrutura proposta, essa alíquota
pode saltar para mais de 11%, representando um aumento
de praticamente três vezes. E isso pode ser ainda mais ele-
vado. O pedido do Ministro da Fazenda, Fernando Haddad,
para aumentar a alíquota em mais 1,47%, que pode levar o
percentual total para 28%, coloca o Brasil no patamar das
maiores alíquotas de IVA (Imposto sobre Valor Agregado) do
mundo, comparável à Hungria.

Por outro lado, a dita simplificação tributária está cada
vez mais distante, com uma série de regras específicas, e a
concomitância de 2 sistemas distintos, encarecendo ainda
mais o staff do empresário que já usa muitas horas para apu-
ração de seus tributos.

Esse aumento pode impactar negativamente a
competitividade do agronegócio brasileiro. O setor já enfren-
ta desafios significativos, como altos custos logísticos e tra-
balhistas, que são alguns dos mais elevados globalmente. A
carga tributária mjorada poderá inviabilizar a capacidade do
agro em competir no mercado internacional, especialmente
em um cenário onde outros países, como Estados Unidos,
França e Suíça, oferecem subsídios substanciais para seus
produtores.

SOLIDARIEDADE

Comissão Municipal de Itamogi procedeu
nesta sexta-feira, 11 de outubro, entrega ao
Setor de Captação de Recursos da Santa Casa
de Misericórdia de Passos, de R$ 312.398,20
valor arrecadado com o leilão de prendas e
gado, em prol do Hospital Regional do Câncer.
Ato de desprendimento, solidariedade e amor
ao próximo de itamogienses, trabalho de vo-
luntários coordenado por Luís Henrique Silvie-
ra, o Luís Goiano.

FURTOS

Conforme registros de ocorrências, quadri-
lha que se dedica a furto de fios, cabos e com-
ponentes elétricos tem agido na região, O mais
recente que se tem notícia foi em Paraíso,
quando um eletricista de rede da Cemig rela-
tou que na região do Morro Vermelho, na ma-
drugada de quarta-feira, 9, foram furtadas peça
de regulador de tensão juntamente com com-
ponentes do banco regulador e da caixa de
comando. O valor do prejuízo é estimado em
R$ 40 mil.

SEM SOLUÇÃO

Pelas bandas do bairro do Chapadão, uma
sitiante disse que sua propriedade foi invadida
e roubada mais uma vez. “Hoje foi o segundo
motor de picadeira que foi roubado. É uma
sequência infinita de roubos. o bairro Chapa-
dão, é uma terra sem lei. Nunca houve um rou-
bo solucionado. Foram ferramentas, equipa-
mentos, galinhas etc”, disse, em e-mail envia-
do à redação do Jornal do Sudoeste.

CONSTANTES

Imagens postadas em redes sociais mos-
tram também um bando no interior de uma re-
sidência no Morro Vermelho. Cientes que es-
tavam sendo flagrados por câmeras de segu-
rança, não se intimidaram. Limitaram-se cobrir
os rostos com as camisas. Segundo relato do
proprietário, ladrões levam o que encontram,
de móveis a ferramentas, implementos agrí-
colas além de outros objetos de valor, e so-
mente sua residência foi furtada mais de dez
vezes.

FESTIVAL E CONCURSO

A ACISSP realiza nesta semana, nos próxi-
mos dias 17, 18 e 19, o Festival do Café de
Paraíso. No evento conheceremos também os
vencedores do 6º Concurso Café de Qualida-
de Paraíso dos Cafés Finos. O festival terá uma
ampla programação com shows, apresenta-
ções culturais, praça de alimentação e
comercialização de cafés especiais. O festival
estará aberto a todos nos dias 17 e 18 das 12h
às 22h e no dia 19 das 9h às 13h. Entrada
gratuita.

RESULTADOS POSITIVOS

Minas Gerais segue acumulando resultados
positivos nas relações comerciais com o mer-
cado internacional em 2024. Entre janeiro e
setembro, as exportações mineiras somaram
US$ 31,6 bilhões, um aumento de 5,5% em
comparação aos primeiros nove meses de
2023. Os dados são da Secretaria de Comér-
cio Exterior do Ministério do Desenvolvimento,
Indústria, Comércio e Serviços (Secex/MDIC).

SALDO POSITIVO

Considerando todo o fluxo comercial, isto é,
a soma das operações de importação e expor-
tação, Minas Gerais contabilizou US$ 44 bi-
lhões nos nove primeiros meses de 2024. O
saldo da balança comercial do estado fechou
superavitário em US$ 19,1 bilhões, alta de 4,6%
frente ao mesmo intervalo de 2023. Os princi-
pais produtos da pauta exportadora do estado
foram: minério de ferro (32,1%), café (16,5%),
soja (9,1%), açúcares (5,2%) e ferroligas
(5,1%). 

MEMÓRIA PARAISENSE

Em 12 de outubro de 1921 houve inaugu-
ração do templo da Comunidade Presbiteriana
em São Sebastião do Paraíso. Em 20 de abril
de 1922, o templo pioneiro foi elevado à cate-
goria de Igreja Organizada, com o nome de
Igreja Presbiteriana de Paraíso. Reverendo
Roberto Dale Daffin foi seu primeiro missio-
nário.
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F A L E C I M E N T O S
09/10 - Neusa Pádua Fernandes, 82 anos
09/10 - José Carlos da Silva, 69 anos
10/10 - Ulissia Volpe, 98 anos
10/10 - Irahi Carlos Martins, 63 anos
11/10 - José Elias Ferreira Lima, 74 anos
11/10 - José do Divino Rezende, 66 anos
11/10 - Joaquim Custódio da Costa, 88 anos
12/10 - Sebastião Gomes de Pinho, 82 anos

CRIANÇA!
Teu futuro seja garantido

Com assistência, dedicação
Principal, o que te é devido:
Saúde, carinho, educação!

Os bons valores preservados
Exemplos dos antepassados
Com a pacífica convivência,
Evoluindo com inteligência!

Que muitas vozes angelicais
Soem nos espaços siderais
Calando os sons da guerra

Soando nos cantos da terra!

Deus te proteja criança
Do mundo a esperança
Forças para te proteger
E a humanidade viver!

-12 de outubro -
Dia das Crianças no Brasil

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

Outro ponto que merece atenção é o impacto sobre os
pequenos produtores. A reforma prevê que produtores que
faturam até R$ 3,6 milhões anuais precisarão se tornar pes-
soas jurídicas para ter acesso ao crédito presumido, essen-
cial para manter a competitividade. Isso pode criar barreiras
adicionais, dificultando a sobrevivência desses pequenos
produtores no mercado e, por consequência, prejudicando
toda a cadeia produtiva do agro.

Além disso, a dívida tributária já existente no Brasil, que
ultrapassa R$ 12,5 trilhões, evidencia um sistema falido. O
aumento da carga tributária pode agravar ainda mais essa
situação, tornando o cumprimento das obrigações fiscais ain-
da mais difícil para os empresários honestos que já lutam
para se manter em dia com o fisco.

A velocidade com que a reforma está sendo aprovada tam-
bém é motivo de preocupação. A Câmara dos Deputados
aprovou o texto em tempo recorde, sem a devida discussão
e análise aprofundada das centenas de emendas apresenta-
das. Agora, cabe ao Senado examinar com mais calma e
atenção, evitando que decisões precipitadas prejudiquem
ainda mais o setor agropecuário.

A Frente Parlamentar, as entidades representativas do
Agronegócio, os agricultores precisam se mobilizar inten-
samente para que sejam apresentadas soluções ao texto
com objetivo de mitigar os impactos negativos da refor-
ma. Embora o pior cenário já esteja delineado, ainda há
espaço para a justes que possam preservar  a
competitividade do agro e, por extensão, a estabilidade
econômica do país.

Em suma, a reforma tributária em discussão tem potenci-
al para trazer mudanças profundas para o Brasil, mas é pre-
ciso cautela para evitar que o agronegócio, responsável por
uma fatia significativa do PIB e do saldo positivo da balança
comercial brasileira, sofra prejuízos irreparáveis.

A sociedade deve estar ciente de que as decisões toma-
das agora poderão afetar o país por décadas, e é necessário
um esforço conjunto para garantir que o novo sistema tribu-
tário seja justo e eficiente, sem sacrificar um dos setores
mais importantes da nossa economia.

Eduardo Berbigier é advogado tributarista, especialista em
Agronegócio e CEO do Berbigier Sociedade de Advogados e

membro da área tributária da Sociedade Rural Brasileira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG AVISO DE SUSPENSÃO
I do Proc. nº 90/24, Pregão Eletrônico nº 21/24, R.P. nº 08/24, para “Registro
de Preços para eventual aquisição de papel sulfite A4, câmeras de monitoramento
conforme Programa nº 09032021-2 do Ministério da Economia, materiais
eletrônicos, eletroeletrônicos, informática, e correlatos, para os diversos
departamentos desta Prefeitura Municipal”. A Suspensão está à disposição dos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E.
M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br
e www.ammlicita.org.br. Maiores informações telefone (35) 3534-3800 e-mail
licitacao@itamogi.mg.gov.br. Itamogi-MG, 10/10/24 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

Agronegócio - A reforma tributária e as consequências severas para o agro

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Eletrônico n.º 013/2024, Tipo Menor Preço por lote, Objeto:
“Aquisição de Massa Asfáltica Usinada a Quente para Aplicação a Frio
Tipo CBUQ para realização de manutenção de estradas e vias no município
de São Tomás de Aquino”. A abertura, será dia 24 de outubro de 2024 às 08:30
horas na Plataforma de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
O edital/aviso completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e
na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1500/1228/1229,
diariamente das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 04 de outubro de
2024. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

ANDRÉ LUIZ

Não reclame de ninguém.
Cada pessoa é o que é, e não será acusando que você consegui-

rá auxiliar.
Não reclame da vida.
Cada um colhe exatamente o que planta.
Não reclame do clima.
A natureza é sábia e age buscando o equilíbrio das próprias

forças.
Não reclame da falta de tempo.
Se não desperdiçar os minutos, você terá sempre as horas de

que necessita para
desamparar todos os seus deveres.
Não reclame do que você faz.
Amor e alegria são ingredientes indispensáveis ao êxito de qual-

quer atividade no bem.
Não reclame excessivamente de você mesmo.
Autocondenar-se pode ser tão pernicioso quanto autoelogiar-se.
Sempre que observando em nós qualquer tendência à reclama-

ção que ultrapasse os
limites do bom senso e da caridade cristâ, oremos suplicando a

Deus nos esclareça
quanto às próprias deficiências e para que nos ajude a reconhe-

cer na humildade o
nosso próprio lugar.

Psicografia de Francisco Cândido Xavier.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
Não reclame

CRIANÇA
I

A criança é símbolo de pureza
Ser, cheio de encanto e inocência
Em seu olhar encontramos beleza
Merece ser tratada com decência

II
Nos vem ensinar o que é ternura

Em seu mundo de sonhos só quer brincar
E nos encanta com sua candura

Tentando e caindo, aprende a andar
III

A criança só nos retribui amor
Exemplos dos pais ela vai absorver
Seu coraçãozinho o branco é a cor

IV
Tudo registra em Lembrança

Os exemplos marcam todo seu viver
Que saibamos amar toda criança

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais
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Vim visitar a cidade onde
eu nasci, mas não tinha céu.
Não tinha mais nuvens. Para-
íso está encoberta por uma
névoa cinza que nos invade
com cheiro de fumaça ao abrir
a janela do quarto de manhã e
que esconde o sol ao nascer e
se por.

Durante meses, o serviço
metrológico acusou gravida-
de: alerta vermelho pra quali-
dade do ar; alerta vermelho
pra umidade relativa do ar;
alerta vermelho pra todos que
respiram... É o vermelho do
sangue da terra, que asfixia
aos poucos.

Andando pelas ruas da ci-
dade, não havia árvores, só
cicatrizes. Quando foi que a
cidade dos ipês virou uma ci-
dade sem sombras? A espe-
rança da chuva alegra os co-
rações, mas como sugere
Espinosa, o filósofo, esperan-
ça sem razão não é boa, nos
faz padecer. Para Espinosa,
Deus vive na natureza! E ele
não pode cuidar de nós, se nós
mesmos não o fizermos. Só
encontra Deus, quem cuida de
si e do outro, e não se pode
cuidar de ninguém destruin-
do o que é de todos.

Queimadas no lixão, quei-
madas particulares, queima-
das criminosas, queimadas
por não saber: nada se cria e
nada se perde, tudo se trans-
forma em fumaça e calor que
impede a precipitação da chu-
va! Espinosa também diz que
a esperança é irmã do medo.

Acredito ser hora de aban-

donar a esperança e se agar-
rar ao medo, acreditando no
seu poder de transformação.
A espera não levará a nada, é
tempo de assumir a responsa-
bilidade individual de cada
paraisense que quer voltar a
ver o céu azul, dormir bem,
ver as plantas molhadas de
chuva, respirar ar puro e cui-
dar do futuro, que parece cada
vez mais nublado e incerto.

É hora de ter orgulho de
nossa conexão com a terra e
saber que ela não cuidará de
nós se não cuidarmos dela. É
hora de saber que pequenos
atos importam e que ao cui-
dar do meio ambiente, esta-
mos cuidamos uns dos outros,
de nossos filhos e netos. É
hora de celebrar prefeito e
vereadores eleitos no domin-
go, cobrando atitudes enérgi-
cas para a proteção do meio
ambiente: fiscalização dura,
ações de prevenção e prote-
ção, tolerância zero com quei-
madas  plantio de árvores...

Mas acima de tudo, é ne-
cessário que a população
queira mudança. Queira ver
de novo o céu azul, queira
chuva, queira uma vida dig-
na, queira curar aquilo que
estamos adoecendo: nós mes-
mos, partes inalienáveis da
natureza.

Gleiton Matheus Bonfante
Dr. Interdisciplinar em

Linguística Aplicada (UFRJ)
Professor visitante do

Instituto de Letras da Universi-
dade Federal Fluminense.

O Paraíso
tem céu cinza

CARTA ABERTA AOS
PARAISENSES

Detentos de SSP trabalhando na furadeira de bancada

A ausência de qualificação
profissional está entre os prin-
cipais obstáculos para que
egressos do sistema prisional
conquistem um novo empre-
go e deixem o mundo do cri-
me.

Para reverter essa situação
e incentivar a capacitação dos
detentos, o Presídio de São
Sebastião do Paraíso, situado
na divisa entre Minas Gerais
e o estado de São Paulo, fir-
mou, recentemente, uma par-
ceria com a empresa paulista
Metalvale para capacitar pro-
fissionalmente os custodiados
e empregá-los nas atividades
de produção da organização.

O planejamento deste tra-
balho de cooperação entre a
unidade prisional e a empresa
começou em julho deste ano.
Em São Paulo, a organização
já empregava mão de obra
carcerária em seus setores de
produção, e, vislumbrando a
possibilidade de expandir essa
iniciativa também para o ter-
ritório mineiro, procurou o
Presídio de São Sebastião do
Paraíso, no Sul de Minas.

Especializada na confec-
ção de aviamentos em metal
destinados à fabricação de
cintos, bolsas, calçados, entre
outros, a Metalvale oferece
aos detentos um curso, com
duração de 40 horas, no qual
eles aprendem sobre a mon-
tagem correta de pinos em fi-

Detentos de São Sebastião do Paraíso
participam de curso profissionalizante

Empresa parceira do sistema prisional já capacitou 25
custodiados que vão atuar na fábrica que será instalada no presídio

velas, utilizando ferramentas
como graziano e alicate, téc-
nicas de lixamento de rebar-
bas em peças de zamac utili-
zando lixadeiras industriais e
uso de furadeira de bancada
para remanchar apliques.

Todos os maquinários e
equipamentos de proteção in-
dividual (EPIs) necessários
para a realização do treina-
mento são disponibilizados
pela empresa, que também
designa um colaborador para
acompanhar o processo de
aprendizagem.

PERSPECTIVAS
PARA O FUTURO

A primeira turma de
custodiados, composta por
cinco pessoas que estão em

regime semiaberto, concluiu
o curso no dia 27/9. No dia
30 do mesmo mês, uma nova
turma deu início à qualifica-
ção, contando agora com 20
alunos. O crescimento expres-
sivo de participantes aconte-
ceu de maneira orgânica. 

Segundo o diretor regional
da Polícia Penal na 18ª Região
Integrada de Segurança Públi-
ca (RISP), Francisco da Silva
Neto, quando os detentos sou-
beram da realização do curso,
o interesse foi imediato.

“Como na unidade prisio-
nal existem duas turmas esco-
lares, foi ofertado aos indiví-
duos privados de liberdade
que estão matriculados na es-
cola o curso profissionalizan-
te”, conta.

 Ao final do curso, todos
os participantes receberão um
certificado, que será anexado
ao processo de execução da
pena: para cada três dias tra-
balhados, um é reduzido na
sentença a ser cumprida.  

Com a conclusão das pri-
meiras duas turmas do curso,
há previsão de que a Metal-
vale contrate os melhores alu-
nos para atuar efetivamente
na fabricação de seus produ-
tos na unidade fabril que será
instalada no Presídio de São
Sebastião do Paraíso.

A princípio, serão contra-
tados entre dez e 15 detentos
que, além da remição de pena,
serão remunerados por seu
trabalho. A expectativa é que,
ao longo do tempo, um total
de 50 custodiados sejam em-
pregados pela empresa. 

Rodolfho Formágio é um
dos custodiados que partici-
pam do curso. Ele conta que,
no primeiro dia, tudo era uma
grande novidade e que ele e
seus companheiros estavam
muito curiosos sobre como a
fábrica funcionaria e como o
trabalho seria feito. Hoje, to-
dos têm gostado da nova roti-
na. “Já de primeiro impacto
nós nos adaptamos ao traba-
lho e estamos nos dando bem.
A cada dia que passa o traba-
lho tem sido melhor para cada
um de nós”.

(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Divulgação

Começam nesta quinta-fei-
ra (10) e vão até o dia 28 deste
mês as inscrições para o con-
curso dos Correios que vai pre-
encher 3.511 vagas em todo o
país. As inscrições devem ser
feitas pela internet, no site
do Instituto Brasileiro de For-
mação e Capacitação (IBFC),
instituição responsável pelo
concurso.

As taxas de inscrição estão
em R$ 39,80 para nível médio
e R$ 42 para superior. Doado-
res de medula óssea em enti-
dades cadastradas no Ministé-
rio da Saúde e os inscritos no
CadÚnico têm direto à isenção
da taxa de inscrição.

Conforme o edital, serão
3.099 vagas para nível médio
na função de agentes. Nesses
casos, os salários partem de
2.429,26.

O concurso oferece mais

Inscrições para concurso dos
Correios começam nesta quinta

Provas estão previstas para o dia 15 de dezembro

412 postos em nível superior
para o cargo de analista, com
vencimentos iniciais de R$
6.872,48.

No caso das vagas destina-
das aos candidatos com forma-
ção em nível superior estão
oportunidades para advogados,
analistas de sistemas, arquite-

tos, arquivistas, assistentes so-
ciais e engenheiros. Pelo edital,
30% das vagas são para pesso-
as negras (pretas e pardas) e in-
dígenas. Outros 10% estão re-
servadas para pessoas com de-
ficiência.

Entre os benefícios estão
vale alimentação e refeição,

vale-transporte, auxílio creche
ou babá e a opção de contar
com plano de saúde e previdên-
cia complementar.

Segundo a direção da em-
presa, a realização do concur-
so visa a enfrentar uma deman-
da acumulada por mais de uma
década sem contratações em
nível nacional. Além de suprir
a demanda por mais profissio-
nais, a contratação de novos
funcionários vai evitar a sobre-
carga de trabalho.

O concurso, de abrangência
nacional, poderá ser feito em
até 306 localidades espalhados
em todos os estados e o Distri-
to Federal, com as provas pre-
vistas para 15 de dezembro.

O prazo de validade do con-
curso é de um ano a partir da
homologação dos resultados fi-
nais, com a possibilidade de
prorrogação de mais 12 meses.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Cortaram o mato ao redor do poste no trevo da MGC 491, mas
o principal não fizeram, a troca de lâmpadas queimadas

Sebastião Tadeu Ribeiro
Sebastião Tadeu Ribeiro

Por volta de um mês, o
Jornal do Sudoeste publicou
matéria com o seguinte títu-
lo: “Poste na Rotatória da
MGC 491 está com lâmpadas
queimadas há algum tempo”.
Mencionou que pedestres que
passam por aquele local à noi-
te, reclamam e pedem provi-
dências tanto para a Prefeitu-
ra ou para a concessionária
Nascentes das Gerais, fosse
restabelecida a iluminação do
poste ali existente.

Depois da publicação, foi
capinado o mato no pé do pos-
te, conforme também solici-
tado na matéria, de vez que
provocava visual horroroso,
naquele trevo, portal de entra-
da e saída. Mas não foi
restabelecida a iluminação
com a troca de lâmpadas quei-
madas.

Retiraram o mato, mas iluminação
não foi restabelecida na

rotatória da MGC 491

O trevo que fica logo após
a estação de tratamento da
COPASA ë também caminho
de passagem de pedestres
principalmente de quem resi-

de nos bairros São Francisco,
Vila João XXlll e parte oeste
do Parque Belvedere. Precisa
ser restabelecida a iluminação
no local por questão de segu-

rança, de estudantes, mulhe-
res e crianças que correm o
risco de serem atacados por
elementos mal intencionados,
conforme alertam e avisam
com razão os reclamantes.

“Já pedimos diversas ve-
zes tomada de providências
tanto na Prefeitura e para a
concessionária Nascentes das
Gerais, fica um jogo de em-
purra de um para o outro e
ninguém manda fazer o ser-
viço, também agora pedimos
aos vereadores para intercede-
rem no caso e cobre veemen-
te tanto da Prefeitura e Nas-
cente das Gerais para mandar
o mais breve possível resta-
belecer a iluminação”.

Conforme declarou um
dos reclamantes ao Jornal do
Sudoeste, quem mandou ins-
talar aquele poste com ilumi-
nação pública na rotatória, foi
a “ Prefeitura”.
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A Secretaria Municipal de
Ciência, Tecnologia, Educa-
ção Profissional, Ensino Su-
perior e Trabalho de São Se-
bastião do Paraíso, anuncia a
abertura das inscrições para o
processo seletivo do curso de
pós-graduação lato sensu em
Ensino e Ciências, intitulado
“Ciências é 10”. O curso, uma
especialização oferecida em
parceria com a Universidade
Federal de Lavras (UFLA),
será ministrado na modalida-
de de educação à distância,
com atividades no Ambiente
Virtual de Aprendizagem
(AVA) da UFLA e três encon-
tros presenciais no Polo UAB
de São Sebastião do Paraíso.

A especialização, com du-
ração de 18 meses, tem como
objetivo capacitar professores
da educação básica para atu-

Estão abertas inscrições para curso de
pós-graduação parceria Prefeitura e UFLA

arem de forma prática e efici-
ente no ensino das diferentes
temáticas científicas. O públi-
co-alvo inclui professores da
educação infantil, ensino fun-
damental e médio, além de
profissionais da educação téc-
nica.

Estão sendo disponibiliza-
das 38 vagas, com prioridade
para docentes que lecionam
Ciências no ano letivo de
2024. No entanto, profissio-
nais de outras áreas da edu-
cação também podem se ins-
crever.

No ato da inscrição, os
candidatos deverão apresentar
uma declaração da escola em
que atuam, em papel timbra-
do, especificando cargo, tur-
no, ano escolar e disciplinas
lecionadas. As inscrições es-
tão abertas até o dia 18 de
novembro de 2024 e podem
ser realizadas gratuitamente,
sem taxa de matrícula ou
mensalidades, pelo site ofici-
al da UFLA (www.prpg.ufla.
br ou https://sigaa.ufla.br).

Essa é uma excelente
oportunidade para os pro-
fessores de São Sebastião
do Paraíso e região, garan-
tindo uma formação conti-
nuada de qualidade, com
diferenciais que podem au-
xiliar na progressão na car-
reira docente.

(Secom Pref. SSP)

Divulgação

O prefeito Marcelo Mo-
rais se reuniu na manhã de
quarta-feira (9/10), com re-
presentantes da Secretaria de
Estado de Infraestrutura, Mo-
bilidade e Parcerias (SEIN
FRA), da Concessionária AB
Nascentes das Gerais e do
Departamento de Estradas de
Rodagem (DER), para dar
continuidade às tratativas re-
lacionadas ao acesso ao bair-
ro Cidade Industrial.

Na reunião o prefeito
também tratou sobre dois
acessos que dependem da
autorização do DER e das
Nascentes das Gerais, para
que a Prefeitura possa exe-
cutar as obras. Solicitou per-
missão para que o município

Acesso ao Cd. Industrial:
prefeito se reúne com representantes
da Seinfra, AB Nascentes e DER-MG

realize o calçamento de uma
via de acesso na rotatória da
Copasa para o bairro São
Francisco, e a pavimentação
da ligação entre os bairros
Cidade Industrial e Alto
Bela Vista.

Ambos os processos avan-
çaram e, a previsão é que nos
próximos dias, a documenta-
ção autorizativa estará em
posse da Prefeitura, permitin-
do o início das obras nos res-
pectivos locais.

Na avaliação de Marce-
lo Morais, a reunião foi pro-
dutiva, pois a proposta de
acesso ao bairro foi apre-
sentada, o que deverá me-
lhorar a segurança dos usu-
ários e das empresas da re-
gião.

“Com um forte trabalho
de bastidores, conseguimos a
autorização para resolver
dois problemas pontuais que
a população espera há anos,
principalmente o acesso ao
bairro Cidade Industrial,
cujas obras deverão começar
nos próximos meses”, decla-
rou o prefeito. Após a reu-
nião, houve visita aos locais
mencionados.
(com informações da Secom Pref. SSP)

Divulgação

Por Ralph Diniz

São Sebastião do Paraíso
ganhou um importante reforço
no combate à violência contra
a mulher com a chegada da as-
sistente virtual Frida. Criada
pela Polícia Civil de Minas
Gerais, a ferramenta realiza um
atendimento imediato a vítimas
de violência doméstica e fami-

“Frida” chega a Paraíso para
combater violência contra a mulher

Nova ferramenta virtual oferece acolhimento, orientação e apoio a mulheres vítimas de violência doméstica e sexual
liar. Frida foi lançada oficial-
mente no dia 23 de setembro e
já está disponível para as mu-
lheres da cidade.

Segundo o investigador
Roney Vilaça, da 4ª Delegacia
Regional de Polícia Civil de
São Sebastião do Paraíso, o
objetivo da assistente virtual é
facilitar o primeiro contato das
vítimas com as autoridades,

prestando orientações e aco-
lhendo denúncias de forma ágil
e confidencial. Além disso, a
Frida faz uma triagem inicial,
agendando atendimentos pre-
senciais para que as mulheres
possam formalizar as medidas
protetivas necessárias.

No Brasil, a violência con-
tra a mulher segue como um
dos grandes desafios sociais.

Dados recentes revelam que,
somente no primeiro semestre
de 2023, 1.238.208 mulheres
foram vítimas de algum tipo de
violência. Em Minas Gerais, o
cenário também é alarmante.
De janeiro a junho de 2024, o
estado registrou mais de 75 mil
casos de violência doméstica,
com destaque para Belo Hori-
zonte, que contabilizou 9.095

ocorrências no mesmo período
, de acordo com o Portal Da-
dos Abertos MG.

Segundo a PCMG, a Frida,
além de ser um avanço tecno-
lógico no combate à violência,
reflete a necessidade urgente
de ferramentas que garantam
proteção e acolhimento às víti-
mas. Para Vilaça, “a ferramen-
ta é um recurso valioso para as

mulheres que têm dificuldade
em procurar ajuda presencial-
mente ou que precisam de ori-
entações de forma rápida e se-
gura”. O serviço pode ser
acessado através do número
(35) 98411-7741, disponível 24
horas por dia, reforçando o
compromisso da Polícia Civil
com a segurança das mulheres
de São Sebastião do Paraíso.

Em São Tomás de Aqui-
no a Polícia Militar foi aci-
onada quarta-feira, 10, por
volta de 10h00 para compa-
recer em um sítio na região
Brejinho. O solicitante dis-
se que haviam indivíduos
desconhecidos carregando
sacas de café de sua propri-
edade.

A vítima repassou as pla-
cas dos veículos para a PM
que se deslocou para o lo-
cal. Foi interceptado o veí-
culo Ford/Corcel II com
dois ocupantes, ambos de 47
anos, e localizadas duas sa-
cas de café. Os suspeitos
disseram que outros cinco
homens também teriam par-
ticipação.

Dois, foram localizados
pelos policiais no centro de
São Tomás de Aquino em
um Fiat/Prêmio. Eles tam-
bém admitiram ter pego o
café. Os outros três envol-
vidos, idades 46, 48 e 59
anos, foram localizados em

suas residências onde foram
recuperadas mais 10 sacas
de café. Foram identificados
outros dois veículos
Volkswagen/Gol usados na
ação. Todos os veículos fo-
ram apreendidos e removi-
dos até o pátio credenciado.

Os suspeitos disseram ter
vendido uma quantidade de
café a um homem, de 74
anos, que também foi loca-
lizado e confirmou a com-
pra. Em sua residência fo-
ram apreendidas seis sacas
e meia de café. Ele também
foi encaminhado até a De-
legacia para prestar esclare-
cimentos como suspeito de
receptação.

Os suspeitos alegaram
que tinham permissão do
caseiro da fazenda para var-
rer o café, contudo o casei-
ro negou que tivesse permi-
tido.

Os envolvidos foram
presos e encaminhados à
Delegacia de Polícia Civil.

Em sessão extraordinária re-
alizada quinta-feira, 10, a Câ-
mara Municipal de São Sebas-
tião do Paraíso aprovou Projeto
de Lei que concedeu mais 13%
de suplementação para dotação
orçamentária para o exercício fi-
nanceiro 2024, solicitado pelo
Executivo Municipal, e totaliza
R$ 66.141.63.

Quando da aprovação da
LOA – Lei Orçamentária Anual
em agosto do ano passado, a
Câmara autorizou o Executivo
Municipal remanejar entre fi-
chas em até 12% do orçamento
que é de R$ 508.781.503,80 –
ou seja, R$ 61.053,816.

Antes da sessão extraordiná-
ria houve audiência pública para
tratar da solicitação feita pelo
Executivo, que justificou a ne-
cessidade do crédito adicional
para garantir o empenhamento
de despesas de custeio de diver-
sas secretarias, tais como, folhas
de pagamento, material de con-
sumo, serviços de terceiros e
outros serviços que integram a

manutenção de ações de cará-
ter continuado para a municipa-
lidade, bem como despesas de
capital, até o encerramento do
exercício.

O procurador Geral do Mu-
nicípio, José Henrique Caldas
de Pádua, disse que no projeto
de lei foram informadas as fi-
chas orçamentárias onde serão
utilizados os recursos. “Por
mais que a gente se tente plane-
jar e prever, algo foge ao nosso
controle”, salientou.

O gerente Contábil Orça-
mentário do município, Sílvio
Aparecido de Carvalho disse que
até setembro foram utilizados
recursos autorizados nos 12% ao
ser aprovado a LOA. “Assim que
finalizamos o orçamento para
2025, pedimos que secretarias
informasse o valor iriam preci-
sar para finalizar o ano”.

Carvalho salientou que
quando o orçamento foi elabo-
rado em agosto de 2023, alguns
recursos não poderiam ser uti-
lizados livremente, mas depois

houve novo entendimento por
parte do Tribunal de Contas. “A
Secretaria de Saúde fez um tra-
balho de aproximadamente R$
6 milhões, que poderão ser apli-
cados, por exemplo em folha de
pagamento, e daí tivemos que
enviar projeto de lei para esta
Casa, sendo específico para esta
finalidade, seja de maneira ge-
neralizada como o que solicita
suplementação de 13%, agora
em análise”.

O gerente Contábil explicou
que “somente de repasses para
a Santa Casa, de contribuição,
recursos que vieram da União e
do Estado e não estavam previs-
tos, foi algo em torno de seis a
sete milhões de Reais. Poderia
ter sido enviado projeto de lei
específico para essa finalidade,
mas tendo em vista a urgência
na utilização do recurso, a ne-
cessidade de ser feita a transfe-
rência, optou-se por utilizar o
que estava autorizado na LOA.
“Há prazo pequeno (três dias)
para ser empenhado e transferi-

do. E acaba lançando mão do
percentual autorizado na LOA”,
justificou.

Outra situação é quando
orça-se uma receita e ela vem
além do orçado. “Para o gestor
isso é excelente, no entanto há o
ingresso de receita, mas contabil-
mente não há saldo disponível na
ficha de despesa”, e o mesmo
ocorre quando há superavit ao
final do exercício, ou seja, dis-
ponibilidade financeira que o
município tem por fonte de re-
curso. Para utilizá-lo é o mesmo
processo, com o envio de proje-
to de lei para esta Casa”.

Carvalho concluiu, dizen-
do que à medida que o ano vai
chegando ao fim a demanda da
su-plementação aumenta, por-
que vai esgotando o que foi co-
locado na dotação. São várias
situações levantadas pelas se-
cretarias colocadas no projeto
de lei, e esperamos que com
este percentual possamos fina-
lizar o ano sem recorrer a novo
pedido, disse.

Câmara de Paraíso aprova
mais 13% de suplementação
orçamentária do município

PM prende 7
suspeitos de furto

de café na zona
rural de São Tomás
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 2029

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

• VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE FRANCA: próxi-
mo a Catedral. Tratar pelo fone
(16) 99634-2220.

• CASA NO BELWEDERE:
vende, com 2 quartos grandes,
sala, cozinha e banheiro. Casa
nova. R$ 190 mil. Tratar pelo
fone 35 99996-9148.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Piccirillo e Damion Buson, me-
dindo 269 m²a no bairro Braz.
Tratar fone 35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 249 m²,
no bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Picciri l lo com a Av. Mário
Giacchero, medindo 233 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 222 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO 1.728 m²: vende-
se, na av. Brasil, na Vila Hele-
na. Tratar pelo fone 35 99814-
1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para a
rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, rua José Macedo e
Rua Dona Wanira – Fundos
com o Rio Santana. Servida
por possante fonte de água mi-
neral, casa grande avaranda-
ada, árvores frutíferas – R$
330 mil, com o proprietário Luiz
Ferreira pelo fone 35 99168-
5161

• 01 CÔMODO COM BANHEI-
RO PARA ALUGAR: situado à
Avenida Angelo Calafiori, 718
- Mocoquinha.  Informações
com Selma (35) 99111-5861 ou
na Só Fiat com Marciano.

• 01 CÔMODO COM BANHEI-
RO PARA ALUGAR situado à
Avenida Angelo Calafiori, 724
A - Mocoquinha. Informações
com Selma (35) 99111-5861 ou
na Só Fiat com Marciano.

• VENDE-SE NO CENTRO,
LOCALIZADA NA RUA DEPU-
TADO CAMPOS DO AMA-
RAL, 668: Tratar com o propri-
etário (Marta) pelo fone 99131-
3698 ou 3531-4954.

• VENDE-SE CASA RUA DOS
ITALIANOS: quarto, sala, co-
zinha 2 garagem, 2 banheiro e
área de serviço com lavande-

IMÓVEIS

ria. Casa podendo virar sobra-
do já com alicerce pronto. Tra-
tar com Abadia pelo fone 35
99181-6022 à tarde.

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m², pis-
cina de 70 m², pomar com fru-
tas, poço artesiano, ponto de
comércio, localizado próximo
da estrada do Morro Verme-
lho, à 7 km de Paraíso. Con-
tato 35 99921-4967 com
Vinícios.

• VENDE-SE CASA NO CEN-
TRO: av. Dr. Delfim Moreira, 23
e 33. Com sala grande, copa,
2 quartos (grande e um menor),
banheiro, cozinha, jardim de
inverno, nos fundos uma suíte
separada com área grande,
área de serviço e garagem.
Tratar com Abadia pelo fone 35
99181-6022 à tarde.

• VENDE-SE CASA NOVA EM
LOCALIZAÇÃO PRIVILEGIA-
DA: Rua João do Nino 265,
bairro Califórnia Gar-den, com
160m2 de area construida, ga-
ragem para 2 carros, sala,
copa/cozinha ampla, 3 quartos,
2 banheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com proprie-
tário 35 99937-8502.

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se ap. em Ribei-
rão Preto. Jardim Paulista.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Área útil: 46 m², sala: 23
m². 1 dormitório, com armário
embutido e ar-condicionado.
Recém-pintado. 1 vaga co-
berta na garagem. Condomí-
nio: 190 reais. Valor: 180 mil.
Tratar com Regina, 16 99975-
1363 ou Cláudia, 16 99794-
1380.

• QUITINETE EM RIBEIRÃO:
Vende-se quitinete em Ribei-
rão Preto. Vila Seixas. Exce-
lente imóvel e localização.
Cozinha e área de serviço
separadas da sala. Recém-
pintado. 1 vaga na garagem.
Condomínio: 110 reais. Valor:
140 mil. Tratar com Regina,
16 99975-1363 ou Cláudia,
16 99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALEGRE
R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos - sala
- cozinha  - banheiro - varan-
da. Rua Pequis (regularizada
e registrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar (35)
99270-1575

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esquina
com a Geraldo Marcolini.
99842-4251. LUCIMARA

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D., C.S.P. e I.T.P.P.

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone
3558-6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e correti-
va. Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

OPORTUNIDADES

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES
NA SANTA CASA OU RE-
SIDÊNCIA, de dia ou à noi-
te. Contato com WILSON:
9.9804-4765

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referênci-
as e experiência. Com mais
de 10 anos neste importante
trabalho Social e Humanitá-
rio. Cidinha fone 99917-4260
durante a noite ou dia.
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Lá se vão 26 anos que a McLaren não vence
o Mundial de Construtores da F1. O último foi
em 1998 com a dupla Mika Hakkinen e David
Coulthard. Uma matéria do site oficial da F1
nesta semana trouxe uma lista de fatos e acon-
tecimentos ocorridos no mundo na última vez
que a equipe de Woking, na Inglaterra, levantou
o seu último caneco entre as equipes. Uma delas,
o nascimento do Google, importante site de
buscas que todo mundo conhece muito bem.

Naquele tempo a internet já existia, mas
ainda engatinhava. O Google continua sendo o
maior site de buscas do universo online, e
curiosamente é o atual patrocinador master da
McLaren.

Enquanto o finlandês Hakkinen também
levantava a primeira de suas duas taças de
campeão de pilotos com 8 vitórias e 100 pontos
no total numa época em que cada vitória valia
apenas 10 pontos (hoje são 25), e Coulthard
terminava o ano em 3º atrás de Michael
Schumacher, com a Ferrari, a atual dupla de
pilotos da McLaren sequer havia nascido. Lando
Norris, atual vice-líder do campeonato, veio ao
mundo um ano depois da última conquista de
sua equipe; e Oscar Piastri nasceu em 2001, em
Melbourne, na Austrália.

Dos campeões da F1 que estão na ativa,
Fernando Alonso já tinha 17 anos e ingressava
nas categorias de base depois de vencer
campeonatos de kart. Lewis Hamilton tinha 13,
também impressionava no kart e já havia
seduzido o sisudo Ron Dennis durante uma
premiação de fim de ano em que teve a ousadia
de dizer ao então chefe da McLaren que “um
dia pilotaria para sua equipe”. Dennis não só
levou a sério a fala daquele garoto de origem
humilde, como o adotou no programa de pilotos
da McLaren. Dito e feito, Hamilton deixou a
sua marca na equipe britânica dez anos depois
com o primeiro de seus 7 títulos e dezenas de
vitórias antes de mudar para a Mercedes. E
Verstappen era apenas um bebê de um ano de
idade.

A última conquista da McLaren sucedeu o
fim da fase de sucesso da Williams, campeã de
1997, e que de lá para cá não venceu mais
nenhum campeonato e luta no fundo do pelotão

McLaren não vence campeonato
de construtores há 26 anos

F1
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por: SERGIO MAGALHÃES

sergi.magalhaes@bol.com.br
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para entrar novamente nos trilhos, a exemplo
da equipe rival.

2023 foi um ano que começou bastante
complicado para a McLaren, mas a equipe se
reorganizou e muito desse trabalho teve o dedo
e a visão de Gil de Ferran que faleceu prematu-
ramente no final do ano passado. Todos na
McLaren reconhecem o trabalho do brasileiro
em apontar as falhas e apresentar soluções que
estão surtindo resultados.

A McLaren não liderava um campeonato de
Construtores desde a abertura da temporada de
2014 quando somou 33 pontos com o 2º lugar
de Kevin Magnussen e o 3º de Jenson Button.
De lá para cá, somente no GP do Azerbaijão
deste ano a equipe voltou a liderar entre as
equipes e abriu 41 pontos de vantagem sobre a
Red Bull, restando 6 corridas e três Sprints.

O título de Construtores para a McLaren é
algo bastante provável à medida em que a
equipe tem contabilizado regularmente muito
mais pontos com sua dupla de pilotos e o
mesmo não se pode dizer da Red Bull em que
Sergio Pérez fica devendo, e Verstappen,
sozinho, já não consegue manter a equipe no
topo como no ano passado devido à queda de
rendimento de seu carro.

Piastri ocupa a 4ª colocação no campeonato
com 237 pontos, mas  é o único piloto até aqui
a completar todas as voltas e marcar presença
em todos os Q3, o bloco final das definições
do grid de largada do sábado. E Norris, apesar
de alguns tropeços em largadas, não tem
decepcionado. Já o campeonato de Pilotos em
que Norris tenta se aproximar de Verstappen, a
gordurinha que o holandês acumulou lá no
começo da temporada ainda o mantém em
posição confortável rumo ao tetracampeonato
se algo extraordinário como um abandono e
vitória de Norris não acontecer. 52 pontos
separam os dois (331 a 279) e 180 pontos estão
em jogo até o GP de Abu Dhabi.

E assim, um campeonato que começou com
cara de monótono, ganhou vida a partir do GP
de Miami quando a McLaren cresceu a partir
de uma atualização que deu tão certo que expôs
os defeitos que estavam camuflados nos carros
da Red Bull.

Mika Hakkinen vence o GP do Japão de 98 e a
McLaren conquista seu último título de construtores

Por Maria Teresa Leal
RÁDIO ITATIAIA

O bate-papo do Itatiaia Agro
- canal da Itatiaia no YouTube,
dessa semana foi com a analis-
ta de agronegócios do Sistema
Faemg, Ana Carolina Gomes,
mestre em desenvolvimento re-
gional e agronegócio e conside-
rada pela lista da Forbes, uma
das 100 personalidades femini-
nas mais importantes do agro no
país. Ela falou aos jornalistas
Fabiano Frade e Maria Teresa
Leal sobre a quebra de 23% na
safra de café desse ano, o im-
pacto nas gôndolas dos super-
mercados e também sobre os
preparativos para a Semana In-
ternacional do Café 2024 que
acontece de 20 a 22 de novem-
bro no Expominas.

Segundo ela, a estimativa
feita no final de 2023 foi bas-
tante otimista, projetando uma
safra de mais de 30 milhões de
sacas, levando-se em conta o
fato de ser um ano de biena-
lidade positiva. Só que com as
poucas chuvas que caíram, o
desenvolvimento dos frutos não
ocorreu como o esperado. “No-
tamos que os grãos estavam
miúdos, resultado das adversi-
dades climáticas (ondas de ca-
lor entre setembro e outubro do
ano passado e a ausência de chu-
vas nas regiões produtoras).
Com isso, foram necessárias
mais unidades de grãos para
encher uma saca), o que acarre-
tou na quebra de 23%”.

Segundo Carolina, há cinco
anos, a cafeicultura não passa
por bons momentos, em função

do descontrole climático. Ora
com temperaturas muito altas,
ora com chuvas de granizo e
geadas. Aliado a isso, a analista
lembrou que Minas é, majorita-
riamente, produtor de café Ará-
bica, espécie mais sensível às
adversidades climáticas. “Ò
Conilon e o Robusta são mais
resistentes a essas oscilações”,
disse.

Segundo Carolina, essa con-
dição hoje - com o solo muito
deficitário de água - já liga o
alerta para a safra de 2025. “Há
regiões onde não chove há mais
de 150 dias, o que deixa as plan-
tas muito estressadas e des-pre-
paradas para aguentarem o pró-
ximo ciclo. “Infelizmente, não
vemos uma recuperação para a
cafeicultura no curto prazo”,
disse.

Um cafeicultor em São
Tomás de Aquino vendeu
uma saca de café (60k) por
R$ 25 mil no 9.º Fórum de
Qualidade e 22.º Concurso de
Qualidade de Café da Alta
Mogiana, em Franca. Reali-
zado pela Associação de Ca-
fés  Especia is  da  Al ta
Mogiana, o evento teve par-
ticipação de mais de 350 pro-
dutores e profissionais que
atual na área de cafeicultura.

O café produzido pelo
aquinense Flávio Antônio de
Matos, da Terracota Specialty
Coffee, alcançou 91.43 pontos
na categoria “natural”, sendo o
grande campeão.

Também se destacaram no
concurso o da produtora
Marilise Faleiros (melhor café
produzido por mulheres) com
90.29 pontos e o da cafeicultora
Thelma de Lima Peixoto (me-
lhor café fermentado), com
88.64 pontos. Ambas são do

Café produzido em
São Tomás de Aquino  vence
concurso em Franca: saca

é vendida por R$ 25 mil

 Flávio Antônio de Matos, da Terracota
Specialty Coffee, venceu concurso em Franca

Divulgação

município de Ibiraci. Rodrigo
Soares Pieroni conquistou o
quarto lugar na categoria natura,

e Pieter Keijsers (São Sebastião
do Paraíso) recebeu menção
honrosa.

Especialista explica quebra
na safra de café desse ano

e diz que perspectivas
para 2025 não são boas

Em 25 de setembro de
2024, o STF decidiu por una-
nimidade que pacientes adultos
e capazes têm o direito de re-
cusar transfusões de sangue por
motivos religiosos e optar por
tratamentos médicos compro-
vados que não envolvam o uso
de sangue. Esta decisão defen-
de os direitos dos pacientes
para todos os brasileiros.

O STF analisou dois casos
envolvendo Testemunhas de
Jeová que tiveram o direito de
tomar suas próprias decisões
médicas negado, devido às
suas crenças religiosas. Em um
dos casos, o ministro Gilmar
Mendes enfatizou a importân-
cia da autonomia do paciente:
"Em razão da liberdade religi-
osa e da autodeterminação,
mostra-se legítima a recusa
pelas Testemunhas de Jeová de
tratamento que envolva trans-
fusão de sangue." No outro
caso, o ministro Luís Roberto
Barroso mencionou que "o di-
reito à recusa de transfusão de
sangue por convicção religio-
sa tem fundamento nos princí-
pios constitucionais da digni-
dade da pessoa humana e da
liberdade de religião."

Essas decisões estão de
acordo com decisões de tribu-
nais internacionais. Dias antes

Supremo Tribunal Federal
defende os Direitos

dos Pacientes
Uma decisão histórica do Supremo Tribunal Federal (STF)

marca uma vitória significativa para os direitos dos pacientes
de tomar decisões pessoais sobre cuidados de saúde

do julgamento do STF, a Gran-
de Câmara do Tribunal Euro-
peu de Direitos Humanos
(CEDH) confirmou que os pa-
cientes têm o direito fundamen-
tal de escolher seus próprios
cuidados médicos no caso
Pindo Mulla vs. Espanha.

Comentando sobre procedi-
mentos e tratamentos médicos
que evitam o uso de sangue, o
ministro André Mendonça ob-
servou que a decisão do STF
"derruba qualquer preconceito"
contra tratamentos médicos
que evitam o uso de transfusão
de sangue. Ele destacou que
existem "numerosos documen-
tos e estudos nacionais e inter-
nacionais que demonstram cla-

ramente a eficácia desses tra-
tamentos, tanto que não só a
comunidade internacional, mas
também o Sistema Único de
Saúde (SUS) reconheceu sua
eficácia."

Kleber Barreto, porta-voz
das Testemunhas de Jeová no
Brasil, afirma: "Estamos feli-
zes que, em ambos os casos, o
STF tenha defendido unanime-
mente os direitos dos pacien-
tes de tomar decisões médicas
informadas com base em suas
crenças."

Porta-voz das
Testemunhas de Jeová

Fábio Lopes
CONTATO:

lopes.fabiojose@hotmail.com

Reprodução
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Por Ralph Diniz

O Jornal do Sudoeste
inicia uma série de entrevis-
tas com os 11 vereadores
eleitos para o quadriênio
2025-2028, abordando suas
expectativas e planos para o
futuro da cidade. O vereador
Juliano Reis, mais conheci-
do como Biju, foi reeleito
com 1.153 votos, sendo o
quinto mais votado no plei-
to deste ano. Nesta entrevis-
ta, ele reflete sobre os desa-
fios da nova composição da
Câmara, sua reeleição e suas
prioridades para os próximos
quatro anos.

Ao avaliar o resultado da
eleição, Biju reconhece que,
embora a maioria dos vere-
adores tenha sido reeleita,
alguns colegas de mandato
não conseguiram se manter
no cargo. Ele critica o im-
pacto de práticas assistenci-
alistas na política local: “O
processo eleitoral sempre
passa por atualizações.
Quando se monta um grupo
com pessoas qualificadas
para o cargo, dá uma sensa-

Biju é reeleito para segundo
mandato na Câmara de Paraíso

Juliano Reis é o primeiro entrevistado da série que apresentará à população os 11 membros do Poder Legislativo a partir de 2025

ção de injustiça saber que
alguém que poderia contri-
buir muito para nossa Para-
íso ficou de fora.” Ele tam-
bém destaca a influência do
clientelismo: “Na cabeça de
algumas pessoas, político
bom é o que faz favor pes-
soal, realiza eventos, distri-
bui cestas básicas. Em Pa-
raíso ainda existe o famo-
so ‘curral eleitoral!’”

Sobre o que garantiu sua
reeleição, Biju acredita que
o diferencial foi seu trabalho
consistente durante o man-
dato, mesmo enfrentando
sérios problemas de saúde.
“Este ano foi desafiador para
mim. Por conta de sobrecar-
ga de trabalho e noites sem
dormir, uma doença auto-
imune se manifestou em
mim, limitando meus movi-
mentos e afetando minha vi-
são. Ainda assim, consegui
manifestar minha campanha
com pouco mais de um mês
para as eleições.” Ele optou
por uma campanha limpa,
com santinhos virtuais e foco
em apresentar seu trabalho
nas redes sociais.

Biju também compartilha
sua visão sobre a entrada de
novos vereadores e a dinâ-
mica da Câmara nos próxi-
mos anos. “Se todos enten-
derem que sentimentos
como vaidade e vingança
têm que ficar na latrina e que
temos que ser convergentes
aos anseios do povo, não tem
como dar errado. Consolida-
mos um alicerce que deu cer-
to nesta legislatura, e os no-
vos parlamentares chegam
para somar.”

Ele elogia o potencial dos
novos membros, destacando
áreas específicas onde po-
dem contribuir significativa-
mente, como a causa animal,
segurança pública e saúde.
“A Daiane Andrade chega
em uma boa hora para forta-
lecer a pauta animal, en-
quanto o Roney Vilaça vai
ajudar na segurança pública.
O Tatuzinho tem apoio para
trazer recursos para a saúde,
e a Laís traz representativi-
dade feminina e conheci-
mento das demandas do dis-
trito de Guardinha e zona
rural.”

O vereador Juliano Reis, mais conhecido como Biju

Divulgação

Quanto aos desafios que
a Câmara pode enfrentar,
Biju não vê motivos para
divergências que atrapa-
lhem o andamento dos tra-
balhos. “Acredito que os
novos vereadores entende-
rão que o papel deles é tra-
balhar em prol da cidade.

Estamos prontos para rece-
ber novas ideias e dar con-
tinuidade ao processo que
está dando certo.”

Entre suas prioridades
para o próximo mandato,
Biju destaca a conclusão de
projetos importantes e a luta
por novas demandas. “Que-

ro terminar o que foi inicia-
do, como o projeto de ani-
mais de grande porte soltos
nas vias. Também vou lutar
pela construção de postos de
saúde em bairros como o
Belvedere, e pela separação
da pediatria na UPA, para
melhorar o atendimento às
crianças.”

Além disso, Biju refor-
ça seu compromisso com o
desenvolvimento de São
Sebastião do Paraíso, com
foco na geração de empre-
go, turismo e cultura. “Pa-
raíso está com a alma opa-
ca. Precisamos ressuscitar
nossa cultura, apoiar nos-
sos artistas e atletas, e
transformar a cidade em
um verdadeiro Paraíso para
se viver.”

Ele conclui reafirmando
sua dedicação ao cargo e o
compromisso de ir além de
suas atribuições: “Acredito
que um vereador que se co-
loca como um verdadeiro re-
presentante do povo vai além
de suas atribuições. E isso,
mostrei nesses quatro anos
que se passaram.”

Por Ralph Diniz

O vereador José Luiz
das Graças (PSD), atual
presidente da Câmara de
São Sebastião do Paraíso,
foi reeleito para seu quarto
mandato no último pleito
municipal, realizado no dia
6 de outubro. Com 909 vo-
tos, o parlamentar se con-
solidou como o 10º candi-
dato mais votado e agora se
prepara para enfrentar no-
vos desafios junto à reno-
vada composição da Câma-
ra, que contará com 11 ve-
readores a partir de janeiro
de 2025. Em entrevista ao
Jornal do Sudoeste, José
Luiz refletiu sobre o resul-
tado das eleições, a impor-
tância da renovação no
Legislativo e os projetos
que pretende priorizar nos
próximos anos.

Questionado sobre o re-
sultado da eleição, o verea-
dor destaca a importância
do voto como instrumento
de escolha democrática e
celebrou a transparência
que marcou o processo elei-
toral. “Os eleitores exerce-

ram seu direito ao voto para
eleger prefeito, vice-prefei-
to e onze vereadores que
vão ocupar a Câmara Mu-
nicipal. O sucesso desse
pleito foi marcado pela ab-
soluta transparência de nos-
sos trabalhos nos últimos
quatro anos”, afirmou.

Além disso, José Luiz
demonstra confiança na
contribuição que os novos
vereadores trarão ao Legis-
lativo, ressaltando que essa
renovação trará benefícios
para a cidade. “Acredito
que os novos colegas irão
somar aos trabalhos que já
vêm sendo desenvolvidos
pelos demais parlamenta-
res. Fico muito feliz que a
participação das mulheres
esteja aumentando; tenho
certeza de que elas irão con-
tribuir muito com os traba-
lhos que estamos realizan-
do nesta casa.”

Sobre o diferencial que
garantiu sua reeleição, o ve-
reador credita o sucesso de
sua campanha à transparên-
cia e ao comprometimento
com a população. Ele expli-

ca que, ao longo de sua tra-
jetória política, sempre
priorizou a responsabilida-
de em suas ações, permitin-
do que os eleitores acom-
panhassem seu trabalho por
meio das redes sociais e dos
jornais. “Sempre valorizei
a transparência e o compro-
misso com a população.
Através das redes sociais e

da imprensa, todos tiveram
acesso à divulgação do meu
trabalho realizado com
muita responsabilidade nos
últimos quatro anos.”

Com a entrada de qua-
tro novos vereadores, José
Luiz acredita que a dinâmi-
ca da Câmara será positiva,
favorecendo a continuidade
dos projetos em prol do

município. Segundo ele, a
renovação trará mais força
ao trabalho já realizado.
“Acredito que essa mudan-
ça na casa venha apenas a
somar. Todos estão com o
mesmo objetivo: uma polí-
tica séria e transparente,
com muito compromisso.”

Perguntado sobre os
possíveis desafios para con-
ciliar diferentes visões po-
líticas dentro da Câmara,
José Luiz foi otimista ao
afirmar que não enxerga
obstáculos significativos.
Ele acredita que o compro-
misso com a cidade será o
principal norte para a atua-
ção dos novos e antigos par-
lamentares. “Acredito que
não haverá desafios signi-
ficativos, pois todos têm o
mesmo compromisso de
fazer uma cidade melhor.”

O resultado das urnas,
que não reelegeu alguns ve-
readores, reflete, segundo o
presidente da Câmara, o
desejo de renovação da po-
pulação. José Luiz vê isso
como um sinal de união em
torno de novos trabalhos e

Reeleito, José Luiz das Graças destaca desafios
e renova esperança para a nova legislatura

Presidente da Câmara avalia renovação na Casa e reforça compromisso
com a transparência e o desenvolvimento de novos projetos para Paraíso

projetos. “O desejo da po-
pulação é o resultado das
urnas. Acredito que estare-
mos mais unidos por novos
trabalhos.”

Quanto às suas priorida-
des para o próximo quadri-
ênio, o vereador destacou a
importância de fortalecer o
trabalho em conjunto com
os demais parlamentares,
visando sempre o bem-es-
tar da população. “Juntos e
unidos, nossa força se tor-
nará inabalável, nos permi-
tindo realizar vários novos
trabalhos de grande valia
para nossa população parai-
sense, que tanto nos confiou
elegendo cada ocupante das
cadeiras da nossa Câmara
Municipal.”

Com essa perspectiva de
união e compromisso, José
Luiz das Graças conclui, di-
zendo que se prepara para
mais um mandato, “deter-
minado a continuar sua tra-
jetória de transparência e
responsabilidade, em prol
de um futuro ainda mais
promissor para São Sebas-
tião do Paraíso”.

Vereador José Luiz das Graças (PSD)
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